
JINRIDINGHAI

2024年5月
第2347期 本期4版

星期一
农历甲辰年四月初六

叠 每周一/三/五出版

中共舟山市定海区委机关报 舟山市定海区融媒体中心主办

定海新闻网 www.zsdinghai.com

投稿邮箱 dinghaixw@126.com
新闻热线 0580-2269999

“定海山”微信公众号“定海山”APP

13

■值班总编辑：郑泓湖 ■主编：郭 辉 ■本版责编：毛武瑛 ■版式设计：陈 效 ■编辑部电话：8230269 ■投诉电话：2027880（质量） 2828253（发行）

区委举行党纪学习教育第一期专题读书班暨区委理论学
习中心组专题学习会

教育引导党员干部学纪知纪明纪守纪
不断推动党纪学习教育在定海走深走实见行见效

侯富光主持并讲话孙丹燕林剑彪陆沧波邵辉江舟参加
本报讯（记者 王思圆 郑震）

5 月 10 日至 11 日上午，区委举行

党纪学习教育第一期专题读书班

暨区委理论学习中心组专题学习

会，深入学习贯彻习近平总书记关

于党纪学习教育的重要讲话重要

指示精神，认真学习领会《中国共

产党纪律处分条例》，以上率下带

动全区党员干部原原本本学习条

例，把遵规守纪刻印在心，切实增

强政治定力、纪律定力、道德定力。

区委书记侯富光主持并讲

话。区领导孙丹燕、邵辉出席会

议，林剑彪、陆沧波、江舟、林技

科、赵华作交流发言；区四套班子

其他领导，区法院院长、区检察院

检察长参加学习。市纪委市监委

三级调研员、四级高级监察官吕保

春作《条例》解读辅导报告。

本次读书班采取专题辅导、集

中学习和交流研讨相结合方式进

行，以《条例》为重点，沉心静气学

原文、悟原理。大家一致认为，通

过读书班学习，对《条例》修订的重

要意义、丰富内涵有了更加全面的

认识、更加深刻的理解，巩固了“学

纪”的成效，深化了“知纪”的层

次，夯实了“守纪”的基础。

侯富光指出，党纪学习教育不

是一时的任务，而是一个逐步深

入、渐次递进的过程，这次的读书

班开了一个好头，接下来需要反反

复复学、持续深入学，不断推动党

纪学习教育在定海走深走实、见行

见效。

侯富光强调，这次党纪学习教

育的目标要求是教育引导党员干部

学纪、知纪、明纪、守纪，搞清楚党的

纪律规矩是什么，弄明白能干什么、

不能干什么，始终做到忠诚干净担

当。要以学纪增强政治定力，深刻

理解把握《条例》贯穿的重大原则、

《条例》彰显的鲜明主题、《条例》明

确的规定要求；要以知纪增强纪律

定力，进一步增强纪律意识、把握纪

律要求、严守纪律规矩；要以明纪增

强道德定力，明大德树正气，守公德

扬正风，严私德守正心；要以守纪增

强抵腐定力，树立正确的权力观，增

强自我监督意识。

侯富光强调，要深学细悟，在

《条例》学习上更进一步，进一步聚

焦“三个维度”、增强“四个定力”、

悟透“六项纪律”。要学用结合，在

推动发展上更显担当，保持满格状

态，勇攀发展新高。要加强领导，

在工作推进上更见成效，明确目标

要求，坚持问题导向，周密部署推

进，确保我区党纪学习教育全程全

面高质量开展。

孙丹燕在全区生态环境问题整改工作调
度会上强调

坚持系统观念问题导向严的基调
不折不扣抓好生态环境问题整改

本报讯（记者 叶武杰 尹倩
倩）5月 11日晚上，全区生态环境

问题整改工作调度会举行。区委

副书记、区长孙丹燕在会上强调，

各地各部门要进一步提高政治站

位，对标落实习近平总书记关于

美丽中国建设重要论述和考察浙

江重要讲话精神，坚持系统观念、

问题导向和严的基调，不折不扣

抓好生态环境问题整改，为勇当

先行者、谱写新篇章厚植生态底

色。副区长刘奋伟主持会议。

会上，全区生态环境问题整

改工作牵头单位汇报了面上整改

工作推进情况，市自然资源和规

划局定海分局、定海工业园区管

委会及各镇街汇报了问题整改进

度、完成时限及主动排摸的问题

整改情况。

孙丹燕指出，回顾前期工作

开展情况，相关部门和镇街仍存

在危机意识不足、工作紧迫性不

强，系统性推进不够、工作顾此失

彼，责任传导不够、工作执行落实

打折扣等问题。在接下去的工作

中一定要举一反三，认真对待中

央生态环境保护督察，高标准高

质量做好各项工作。

孙丹燕强调，要以更高的站

位，深化思想认识，深刻把握中

央生态环境保护督察的政治性、

严肃性、重要性，坚决把思想和

行动统一到党中央决策部署及省

委、市委、区委工作要求上来，全

力支持、主动对接、快速响应，以

更好状态为中央生态环境保护督

察工作高效顺利开展创造良好条

件。要以更严的标准，抓好整改

落实，坚持问题导向，拉高工作

标杆，以中央生态环境保护督察

为契机，标本兼治抓好综合整

治，全面排查整治同类型和衍生

性问题，真正通过解决一个问

题，带动解决一类问题，全面提

升生态环境品质。要以更高的质

量，做好组织协调，加强领导、统

一指挥，高位推动、高频调度，压

紧压实责任、增强工作主动、形

成工作合力，全力以赴把各项工

作做好。

高铁时代百年古树新生

□记者 唐晨佳 沈诗桥 通讯员 王
思涵 文/摄

因甬舟铁路建设需要，定海白

泉镇潮面村有 800 余株杨梅古树

及 100 余株其它树木需要迁移。

如何既保障重点项目建设顺利推

进，又做到生态保护“两不误”？

定海在探索绿色高质量发展之路

上，走出了一条属于自己的特色之

路。

山峦连绵，群峰环列，流水潺

潺蜿蜒而下，心形湖泊波光粼粼，

一株株移植而来的舟山晚稻杨梅

古树抽芽吐绿，郁郁葱葱的大草坪

上支起一顶顶帐篷和天幕，前来露

营的游客络绎不绝……

刚刚过去的“五一”小长假，位

于定海白泉镇米林村的觅林古树

园成为新晋网红打卡地，日承接游

客量最高达 20000 人次。“在这里

住了 70多年，没想到这片荒山能

变成现在这个样子，有这么多人过

来玩。”和村民张小毛一样，谁也

不曾想到，一个默默无闻的小山村

能跑出“大流量”，更让人想不到

的是，这个“出圈”又“出彩”的打

卡地与甬舟铁路建设密不可分。

作为“义甬舟开放大通道”的

支撑性运输通道，甬舟铁路西起宁

波枢纽东站，终点设于白泉镇，其

建设将结束舟山不通火车的历史，

进一步推动浙江省铁路覆盖全省

地级城市“2小时交通圈”目标的

实现。全力保障该重大项目顺利

推进，是当下定海全区上下各项工

作的重中之重。

“甬舟铁路建设区域涉及一片

杨梅林，树龄最大的有 100 多年，

杨梅品质、口感也都较好，如果征

收后就废弃了，实在可惜。加上白

泉正在打造高铁新城，也想通过高

铁吸引游客，让流量变‘留’量。

于是，我们给这批古树安了个新

家，乘势打造一个新景点。”提及

觅林古树园的由来，白泉镇党委副

书记陈卓如此说道。园谓“觅

林”，一在“觅”“米”谐音，米林之

中有觅林，米林之地文化深厚、灵

气浸润，而多古树；二在“寻觅”保

护，项目征迁有珍稀古树，原四散

各地，今特齐寻觅至园内，成一天

然氧吧，可以品清新空气、赏乡野

绿趣。

▲
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区中心医院建院10周年庆典活动举行
葛明华孙丹燕出席

本报讯（记者 尹倩倩 叶武
杰）5月12日上午，定海区中心医

院建院10周年庆典活动举行。浙

江省人民医院院长葛明华出席活

动并讲话，区委副书记、区长孙丹

燕致辞。

活动回顾了定海区中心医院

10年的发展历程，以及近年来为

医疗卫生事业发展作出的贡献。

2021 年 4 月，浙江省人民医院定

海分院在定海区中心医院揭牌，

浙江省人民医院12位专家长期派

驻定海区中心医院。

葛明华指出，合作三年多以

来，在区委、区政府和区卫生健康

局的大力支持下，在下沉专家和

医院全体员工的共同努力下，浙

江省人民医院定海分院在学科建

设、教学科研、运营管理等方面成

效显著。希望定海分院以建院10

周年为契机，在学科建设、人才培

养、科研教学等方面推进医院工

作再上新台阶，在二甲创建上取

得新突破。浙江省人民医院将继

续围绕“山海”提升工程的目标要

求，继续秉承“定海所需、总院所

能、携手共进”的合作理念，加强

与定海分院的协作和交流，开创

合作共赢新局面，为群众提供更

优质、更适宜的医疗服务。

孙丹燕在致辞中代表区委、

区政府，向定海区中心医院建院

10周年表示热烈祝贺，向长期以来

关心支持医院发展的浙江省人民

医院领导、专家表示衷心感谢，向

医院全体干部职工表示诚挚的问

候。她指出，当前，正值全面建设

现代化新定海的重要时期，提升全

民健康水平和健康服务质量、满足

群众多元化健康需求，是民声所

呼、民心所向。希望区中心医院以

建院10周年为新起点，依托“山海

提升”工程，进一步加强与省人民

医院的深度合作，借智借力，探索

新路径、争取新突破，致力打造医

疗服务水平更高、学科带头能力更

强、品牌特色更加鲜明的综合性、

高水平的县级医院。

庆典活动当天，正值第113个

“5·12”国际护士节，孙丹燕一行还

看望慰问了该院的医护工作者，感

谢大家的辛勤奉献和付出，向他们

致以节日问候和崇高敬意。

副区长余舟参加活动。
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2024年舟山市哲学社会科学
普及周活动在定海启动

本报讯（记者 胡思佳 张艇
通讯员 李慧慧）5月11日，由舟山

市社会科学界联合会主办，区委宣

传部、区社会科学界联合会承办的

2024年舟山市哲学社会科学普及

周活动在定海启动，以“践行‘真、

情、实、意’担当社科使命”为主

题，普及社会科学知识，传播先进

文化，让党的创新理论“飞入寻常

百姓家”。

启动仪式现场对获评2023年

度浙江省社科普及创新活动案例

的双桥街道“礼堂非遗戏社”项目

进行了表彰。作为我市唯一入选

的创新活动案例，该项目围绕“礼

堂＋非遗”的产业经营模式，发挥

木偶戏展陈馆特色文化礼堂优势，

突出宋韵、非遗和农耕文化，以木

偶戏的表演形式将传说和地方文

化串联一体，助力文化旅游融合发

展。该项目所在的双桥街道还在

非遗宽窄巷打造木偶戏展陈馆，全

面展示布袋木偶戏的发展历史、种

类特点及木偶戏手写剧本、表演道

具等，让市民游客近距离感受中国

传统文化的魅力。

活动现场还开展了丰富多彩

的社科普及活动等。定海区“青声

说理”宣传团宣讲员以《身边的新质

生产力》为题开展理论宣讲，向市民

讲述创新案例。浙江海洋大学教授

程继红带来一场题为《家在海疆

——舟山历史文化地标与时光记

忆》的社科讲座，让市民深入了解家

乡历史文化。市民还现场参与螺钿

镶嵌非遗手作体验，近距离感受中

国传统文化的魅力。此外，舟山古

地雕图片展、钱币图片展等，为市民

奉上了一场丰盛的“科普大餐”。

去年以来，我区联动浙江工商

大学易开刚团队、辖区内学会（协

会、研究会）、社科之家、社科普及

基地、礼堂伙伴等力量，组织开展

“社科赋能”座谈交流、“幸福集市”

社科活动等，推出《浙江省哲学社

会科学工作促进条例》宣传、法律

咨询、应急救护等服务20余项。今

年，我区将持续深耕基层社科普及

和文化传播事业，开展“社科走基

层”等基层宣讲传播活动，打造“社

科学堂”“线上社科”等精品项目，

以精品呈现大众、用明德引领风

尚。同时。将定海的“资源富矿”

“思想富矿”“情感富矿”挖掘好、阐

释好、宣传好、实践好，更好地宣传

舟山文化，讲好海岛故事。定海区

哲学社会科学普及周期间，我区

省、市、区社科基地及各村文化礼

堂等地还将开展社科普及展、社科

学堂、“约定海边 海岛听潮”青年

理论宣讲、非遗手工体验等，让社

科知识走进千家万户。

区人大代表助力水清滩净湾更美
林剑彪参加

本报讯（记者 叶武杰 倪妮）

5月 8日至 9日，区人大常委会开

展代表助力“美丽海湾建设”主题

活动，为定海打造“水清滩净”“鱼

鸥翔集”“人海和谐”的美丽海湾

积极建言献策。区人大常委会主

任林剑彪参加活动。

活动中，区人大代表们走访

了舟山市宏丰水产养殖有限公

司、舟山市定海区小沙毛峙船舶

修造厂、舟山中海洗舱有限公司、

浙江同舟环保科技有限公司等企

业，视察了“海洋云仓”项目、蓝色

海湾整治行动项目及岑港涨茨海

塘沿海互花米草整治工作，了解

滨海湿地保护情况、沿海生活垃

圾和海漂垃圾发现处理情况、沿

海油泥包油污水发现处理情况、

沿海互花米草整治及蔓延情况等

八方面内容。

在座谈交流环节，相关职能

部门就积极落实船舶污染物全链

条闭环管理、加快推进全区工业

企业绿色转型、完善港口船舶污

染物管理处置、海水养殖尾水排

放处置等工作做了详细介绍。区

人大代表们结合现场视察和各自

日常工作，围绕主题内容积极提

出自己的建议和意见。职能部门

针对代表们提出的问题进行现场

回应和解答。

针对此次活动中发现的问题

和收集到的意见建议，区人大常

委会将汇总梳理并反馈给区政府

及有关部门进行研究办理，为定

海建设美丽海湾提供有力支持。
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